## Zuchtwartbericht HSS 2023 Leipzig

Die Maltesertaubenzüchter Deutschlands hatten ihre Hauptsonderschau vom 04.-06.12.2023 der VDT-Schau in Leipzig angeschlossen. Leider wurden nur 61 Maltesertauben bei dieser wunderschönen Schau vorgestellt. Wir bedanken uns bei unserem Sonderrichter Franz Nömmer für die gute und sachliche Bewertung, die er seit einigen Jahren mit Fleiß und Ehrgeiz für uns vornimmt.

12 Weiße machten den Anfang. Bei den 1,0 waren die Größe und das Körpervolumen in Ordnung, jedoch ließen die recht kräftigen Hälse die Alttiere etwas plump wirken. Die 0,1 jung könnten in der Größe noch etwas zulegen.

Im Allgemeinen sollt auf Unterlinie und Schwingenlage sowie strafferen Stand geachtet werden. Auch dürfte bei den Alttieren die Augenrandfarbe noch etwas intensiver sein.

2 x Hv für Wintersberger, je 1x Hv für Krecklow und Mitterer.

Leider wurden nur 6 Schwarze gezeigt, die farblich in Ordnung waren. Die 1,0 passten in der Größe, jedoch dürften der Stand gestreckter, die Haltung waagerechter und die Unterlinie durchgezogener sein. Die 0,1 jung dürften etwas größer und kräftiger sein.

Zunehmend sieht man bei diesem Farbschlag etwas gröbere Augenränder, ein optischer Makel, auf den geachtet werden sollte.

V für Minkwitz

4 Rote konnten farblich und figürlich sowie in der Größe überzeugen, jedoch sollte weiterhin auf Schnabel- und Schwanzfarbe geachtet werden.

8 Gelbe sollten im Allgemeinen nicht mehr kleiner werden, auch sollten der Stand gestreckter und die Halshaltung eleganter sein. Weiterhin sollte auf eine waagerechte Körperhaltung und eine durchgehende Unterlinie geachtet werden.

Bei einigen Tieren sollte der Schwanz geschlossener (aufgefächert) und der Stand breiter sein, sonst wirken sie etwas schmal in der Brustbreite.

Hv für Wintersberger und Kläden.

2 alte Bekannte im braunen Farbschlag konnten in Größe, Farbe und Typ überzeugen.

15 Blaue mit schwarzen Binden waren farblich in Ordnung, jedoch sollten die 0,1 jung nicht kleiner werden. Es sollte auf strafferen Stand, mehr Standbreite und die Schwingenlage geachtet werden (neigen teils zu Scherenflügeln). Auch könnte bei manchen die Bindenführung etwas korrekter gezeichnet sein. Einige Tiere zeigten auch hier gröbere Augenränder, sowie eine etwas zu helle Augenfarbe.

V für Minkwitz, Hv für Krecklow.

2 1,0 alt in Blaugehämmert überzeugten in Form, Haltung und Unterlinie, sollten jedoch auch in diesem seltenen Farbschlag nicht mehr kleiner werden.

Hv für Mitterer.

11 Braunfahle waren farblich gut, jedoch haben sie in den Hauptrassemerkmalen aufholbedarf. Auch hier muss unbedingt mehr auf Standhöhe, Standbreite, Unterlinie, Rückenlänge und Haltung geachtet werden. Sie setzen in der Unterlinie durchwegs ab und zeigen zur Zeit eine typische Huhnscheckenfigur (und die wollen wir nicht).

1 0,1 Muselkopf schwarz mit super Typ und Ausstrahlung, hätte farblich intensiver und im Stand zeitweise straffer sein können.

Sehr viele Maltesertauben haben ein sehr schmales und spitziges Flügelschild, das die Brust überragt und im Übergang von den Arm- zu den Handschwingen ein unschönes Bild zeigt (neigen zu Scherenflügeln). Hier herrscht Handlungsbedarf und man sollte darüber diskutieren, wie man dieses Phänomen beseitigen kann.

Claus Berger, Zuchtwart